

Pressemitteilung „20 Jahre Goldmund e. V.“

Von Fehmarn bis Meran - 1000 Kilometer gute Geschichten

Goldmund e.V. feiert Geburtstag mit einer Erzählstaffel durch Deutschland, Schweiz, Südtirol, Österreich und Lettland.

2020 wird das Jahr der guten Geschichten, frei erzählt!

In ganz Deutschland, in Österreich, der Schweiz, in Südtirol und sogar in Lettland werden die Goldmund-Erzählkünstler*innen in diesem Jahr unterwegs sein. 27 Veranstaltungen mit erwarteten 6000 lauschenden Ohren und Augen, sanft verführt zu „Kino im Kopf“.

Erzählt wird in Schlössern, auf Bauernhöfen, in Zelten, auf Kleinkunsth Bühnen, in Restaurants, Ateliers und Weinkellern, in Wäldern, auf Wiesen. So unterschiedlich die Erzählorte, so verschieden sind auch die Geschichten, mit denen die Erzähler*innen ihr vorrangig erwachsenes Publikum in andere Welten entführen. Die Goldmund-Landkarte zeigt alle Orte und Termine der Erzählveranstaltungen.

Das freie, mündliche Erzählen von Märchen und Geschichten ist Kunst und Handwerk in einem. Für Erzähler ist es Aufgabe und Berufung, Erwachsenen und Kindern Märchen und Geschichten so zu erzählen, dass bei den Zuhörern das „Kopfkino“ anspringt. Erzählen ist die älteste Form, Wissen zu überliefern. Denken wir nur an die Weisen bei den Naturvölkern. Wer Hilfe suchte, ging zu ihnen und bekam als Rat eine Geschichte, in der sich Lebenserfahrung und Weisheit gespiegelt haben.

Erzählen hat Tradition, ist gleichzeitig modern und steckt voller künstlerischer Herausforderungen. Neben der nötigen Erinnerungstechnik setzen Erzähler ihren gesamten Körper ein, um mit Mimik, Gestik und Sprachmodulation die Bilder im Kopf zu einer Geschichte zu formen und Spannung zu erzeugen. Bis zur Pointe hängen die Zuhörer wie gebannt an den Lippen der Erzähler und erleben „Kino im Kopf“.

Seit nunmehr 20 Jahren beschäftigt sich Goldmund e. V., unterstützt von der „Stiftung Erzählen“, mit dem freien, mündlichen Erzählen von Märchen und Geschichten. Als Bildungsträger ist die Goldmund Erzählakademie mit ihren Seminarorten München, Starnberg, Köln, Kassel, Frankfurt/Main, Sulzburg-Laufen und Bern eines der renommiertesten Bildungsinstitute für narrative Kompetenzen. Hier werden tatsächlich echte Geschichten-Erzähler*innen ausgebildet, die den ältesten Sprechberuf der Welt ausüben. Vom Storytelling-Wochenend-Seminar bis zur Erzähl-Ausbildung, von der Erzählreise bis zu Erzählfesten, von der Erzählpädagogik für Kinder bis zum bildgestützten Erzählen mit dem Kamishibai und der Erzählschiene bietet Goldmund alles, was die Welt des Erzählens bereit hält.

Kontakt:

Goldmund e. V.

Dr. Norbert Kober

Tel. 089/12 22 18 00-1 Tel.: 0174/ 91 49 085

E-Mail: erzaehlakademie@posteo.de

Web: www.goldmund-erzaehlakademie.de